

CAP du 16/10/2025

Déclaration liminaire

Madame la Présidente,

Nous sommes réunis aujourd’hui pour l’une des rares CAP, en dehors des procédures disciplinaires, pour l’étude de recours en évaluation.

L’occasion pour **Solidaires** de dénoncer, encore et toujours, les réformes qui ont vidé de leur substance ces instances pourtant si importantes pour la vie administrative de nos collègues. L’opacité qui entoure maintenant les mutations et les promotions ne favorise pas la confiance de nos collègues dans l’administration.

Depuis de nombreux mois maintenant, la Directrice Générale rappelle, lors des diverses instances nationales et lors de ses déplacements, le changement de prisme opéré en matière d’indicateurs et d’objectifs. Pour résumer : « moins de quantité, plus de qualité ». Le plan stratégique et les PNE successifs semblent aller en ce sens.

Cependant, entre ces déclarations et la réalité du terrain, c’est le grand écart ! Trop souvent, les objectifs attribués sont purement comptables (faire plus, plus vite) et l’évaluation se fait au travers du nombre de procédures, du nombre de visites ou d’établissements contrôlés sans que la complexité des enquêtes et l’investissement nécessaire ne soient valorisés.

Solidaires juge indispensable de mieux former les chef·fes de service à leur mission d’évaluation avant la prochaine campagne d’évaluation.

Enfin, **Solidaires** réitère son soutien à l’ensemble des agent·es en souffrance comme celles et ceux en poste à la DDETSP de l’Orne et nous demandons, de nouveau, l’intervention de notre directrice générale afin de soutenir nos collègues.